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В Алматы проведен  
VII детский экологи-

ческий конкурс

НОВОСТИ 
КПО

Этот день имеет историко-культурное значение для 
всех казахстанцев и призван символизировать достиже-
ния казахстанского народа в новейшей истории Казахста-
на, которые связаны с обретением государственной неза-
висимости и переносом новой столицы к географическому 
центру страны.

Генеральный директор КПО Роджер Фокс, который по 
долгу службы не раз посещал столицу Казахстана, ото-
звался об Астане следующим образом: 

 «Астана – это город, устремленный в будущее.  
Столица Казахстана поражает своей грандиозно-
стью и масштабами строительства.  Она всегда 
удивляет своих гостей новыми уникальными объек-
тами архитектуры, парками, скверами, фонтанами.  
Астана утвердилась в качестве города, который с 
каждым годом становится все прекрасней, притя-
гивая к себе внимание всего мира.  Нашу особенную 
гордость вызывает тот факт, что КПО была пре-
доставлена возможность принять участие в стро-
ительстве Дворца мира и согласия и Национальной 
библиотеки, которые, вне всякого сомнения, стали 
одними из главных достопримечательностей сто-
лицы.  Мы рады, что эти прекрасные сооружения 
также служат наглядным подтверждением исполь-
зования потенциала Карачаганака на общее благо 
Казахстана и казахстанцев». 

Примечательно то, что именно в этот день Президент 
Казахстана Нурсултан Назарбаев празднует свой день 
рождения.

Представители сорока двух подрядных организаций 
приняли участие в семинаре по охране труда, технике 
безопасности и охране окружающей среды (ОТ, ТБ и 
ООС), проведенном 11 июня компанией «Карачаганак 
Петролиум Оперейтинг Б.В.» (КПО).  

***
1 июля в спортивном зале вахтового Чешского город-

ка состоялась официальная церемония очередного на-
бора студентов по программе OPITO (Международная 
Академия Нефти и Газа, Великобритания), являющейся 
программой профессиональной подготовки операторов 
по добыче и техников по эксплуатации оборудования.

***
В Алматы, в санатории «Алатау», прошел VII-ой ре-

спубликанский детский экологический конкурс-пленэр 
в рамках Экологической образовательной программы 
«Земля – наш общий дом», осуществляемой в Казах-
стане корпорацией «Шеврон» на тему: «Животный мир 
родного Казахстана».

***
Карачаганакское месторождение посетила группа  

бизнесменов из Федеративной Республики Германии, 
представлявших известные немецкие компании.  

***
Объявлены имена победителей фотоконкурса по 

охране окружающей среды среди сотрудников КПО, ко-
торый был посвящен Всемирному дню охраны окружаю-
щей среды.

***
Состоялось подписание Коллективного Договора 

между «Карачаганак Петролиум Оперейтинг Б.В.» и не-
зависимой профсоюзной организацией КПО.

***
Представители 60 западно-казахстанских пред-

приятий приняли участие в семинаре, организованном 
компанией «Карачаганак Петролиум Оперейтинг Б.В.» 
(КПО).

6 ИЮЛЯ – День столицы КАЗАХСТАНА
6 июля - День столицы Казахстана Астаны - является официальным государственным праздником  республики

Подписан Коллек-
тивный договор

Земли у нас 
много, земля 
у нас - одна

В июле 2009 г. компания КПО достигла очередного 
исторического достижения, отработав более 40 миллио-
нов человеко-часов без происшествий с потерей рабо-
чего времени. Это замечательное достижение стало ре-
зультатом постоянной приверженности персонала всего 
предприятия технике безопасности. 

В июне этого года был проведен сравнительный ана-
лиз коэффициента происшествий с потерей рабочего 
времени КПО и схожих статистических данных операто-
ров отрасли за 2008 г.  

Проведенный анализ продемонстрировал, что пока-
затели КПО по потерям рабочего времени значительно 
превосходят средние показатели по от-
расли, что является достижением миро-
вого класса. При этом достижения КПО в 
области техники безопасности не ограни-
чиваются показателями по потерям рабо-
чего времени.  Фактически, коэффициенты  
ведущих показателей компании в области 
техники безопасности продолжают демон-
стрировать тенденцию к понижению.

Тем не менее, несмотря на внуши-
тельные результаты статистики, истинное 
значение  достижения КПО заключается 
в том, что ни один из тысяч работников 
компании и подрядных организаций не по-
лучил на рабочем месте травм, ведущих 
к утрате работоспособности, и все  со-
трудники компании возвращаются домой к 

40 миллионов человеко-часов
 без травм и аварий 

своим семьям невредимыми. 
В связи с этим выдающимся достижением генераль-

ный директор КПО Роджер Фокс поздравил весь коллек-
тив КПО и сказал: «Мы все должны гордиться своими по-
следними достижениями, но при этом помнить о том, что 
нам необходимо продолжать следить за безопасностью. 
Мы также должны не останавливаться на достигнутом 
и принимать меры по технике безопасности, когда это 
необходимо, управляя рисками в нашей работе и при-
меняя Золотые правила и Правила безопасности КПО. Я 
благодарю всех сотрудников КПО за постоянные усилия 
и приверженность технике безопасности в компании».
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Представители сорока двух подряд-
ных организаций приняли участие в семи-
наре по охране труда, технике безопасно-
сти и охране окружающей среды (ОТ, ТБ 
и ООС), проведенном 11 июня компани-
ей «Карачаганак Петролиум Оперейтинг 
Б.В.» (КПО).  

В работе семинара также приняли уча-
стие Марк Карн, исполнительный вице-
президент, и управляющий директор Би 
Джи Групп в странах Европы и Централь-
ной Азии и высшее руководство КПО.

Присутствующий на семинаре дирек-
тор по производству КПО Антонио Бал-
дассарре отметил, что вопросы произ-
водственной безопасности, охраны труда 
и окружающей среды являются приори-
тетными в деятельности компании.  При 
этом, достижение высоких производ-
ственных результатов при неукоснитель-
ном соблюдении техники безопасности 
является важной задачей не только для 
сотрудников КПО. «Создавая условия для 
безопасного производства, мы продолжа-
ем изменять отношение наших сотрудни-
ков и подрядчиков к данному вопросу.  В 
этой связи мы поставили себе цель - по-
лучить в 2009 году международный серти-
фикат OHSAS 18001», - добавил Антонио 
Балдассарре.

Программа семинара включала пре-
зентации и интерактивные сессии, на 
которых обсуждалось выполнение про-
цедур ОТ, ТБ и ООС в производственной 
деятельности КПО.  Дебаты прошли до-
статочно активно, при этом многие участ-
ники выдвинули конкретные инновацион-
ные предложения по улучшению работы.

По окончании семинара Антонио Бал-
дассарре вручил награды двум казах-
станским подрядным организациям в ка-

КПО проводит семинар для казахстанских поставщиков

честве признания их вклада в улучшение 
показателей ОТ, ТБ и ООС в КПО.  Ком-
пания «Уральскводстрой» была отмечена 
за улучшение работы в сфере транспор-
тировки грузов, а «Аксайгазсервис» - за 
достижения в сфере ликвидации аварий 
на трубопроводах.

Кроме этого, все подрядчики пообеща-
ли разработать и опубликовать до конца 
июня 2009 года по три индивидуальных 
обязательства по улучшению показате-
лей ОТ, ТБ и ООС в их собственных ор-
ганизациях.

Также, в мае месяце КПО провела дру-
гое образовательное мероприятие - «Си-
стемный подход к вопросам управления 
качеством в ходе реализации проектов», 
которое посетили более тридцати казах-
станских поставщиков и подрядчиков.

Целью мероприятия послужило ока-
зание поддержки подрядчикам в повыше-
нии эффективности их систем управле-
ния качеством в ходе выполнения работ 
по заказу КПО.

Программа включала идентификацию 
систем и процессов, их классификацию, 
определение критериев оценки эффек-
тивности существующих производствен-

ных процессов, оценку и разработку не-
обходимых управленческих решений по 
повышению качества услуг, оказываемых 
КПО.

Участники мероприятия поделились 
опытом в области управления качеством 
и обсудили другие вопросы своего со-
трудничества с КПО.

Комментируя данные мероприятия по 
повышению потенциала казахстанских 
поставщиков, генеральный директор КПО 
Роджер Фокс сказал: «Приоритетом в на-
шей деятельности является достижение 
максимального показателя казахстанско-
го участия и поддержка местных компа-
ний.  В базе данных КПО зарегистриро-
вано около 2400 местных предприятий.  
На сегодня казахстанское участие в под-
писанных контрактах превысило сумму в 
2,5 миллиарда долларов США».

«Развитие местного потенциала 

служит экономической основой дея-
тельности КПО и повышает уровень 
конкурентоспособности казахстанских 
предприятий.  Данный подход обу-
словлен необходимостью улучшения 
материально-технического обеспечения, 
повышения качества товаров и услуг и 
снижения затрат.  В нем также есть и важ-
ная социально-экономическая состав-
ляющая.  Преимущества наличия дивер-
сифицированной и конкурентоспособной 
базы поставщиков распространяются не 
только на Карачаганак, но и несут долго-
срочную пользу местной и региональной 
экономике.  Кроме того, данный подход 
соответствует государственным планам 
развития, которые должны вывести Ка-
захстан в число 50 развитых стран и в 
которых учитывается роль нефтегазовой 
отрасли в достижении этой важной зада-
чи», - добавил Роджер Фокс.

15 июля аким Западно-Казахстанской 
области Бахтыкожа Измухамбетов посе-
тил Бурлинский район с рабочим визитом.  
Во время своего пребывания в Аксае г-н 
Измухамбетов встретился с руководством 
Бурлинского района и обсудил текущие 
вопросы, связанные с выполнением не-
обходимых задач в районе.  

Кроме того, г-н Измухамбетов принял 
участие в церемонии открытия хлебоза-
вода, во время которой наряду с другими 
почетными гостями присутствовал дирек-
тор по сервисному обеспечению КПО Ко-
лин Орр Бернс.  

От имени компании КПО, г-н Бернс по-
приветствовал акима ЗКО с приездом в 
Аксай, а также поздравил тех предприни-
мателей, которые взяли на себя инициа-
тиву и инвестировали в этот социальный 
объект. Г-н Бернс выразил уверенность 
в том, что жители Аксая высоко оценят 
открытие нового хлебозавода, что, безу-

АКИМ ЗКО ПОСЕЩАЕТ АКСАЙ
словно, позволит значительно улучшить 
качество жизни жителей города. Пожелав 
хлебозаводу удачи и процветания, г-н 
Бернс отметил важный вклад и исключи-
тельное руководство г-на Измухамбето-
ва в роли акима Западно-Казахстанской 
области: «Его трудолюбие и дальновид-
ность в оказании поддержки местных 
предприятий и предпринимателей явля-
ются выдающимися аспектами его рабо-
ты. Не вызывает сомнений, что под его 
динамичным руководством ЗКО достиг-
нет быстрого экономического роста и про-
должит процветать». 

Колин Орр Бернс также выразил свои 
искренние поздравления акиму Бурлин-
ского района Болату Шакимову: «С само-
го начала своего пребывания на посту 
акима он не жалеет сил для улучшения 
условий жизни для жителей Бурлинского 
района. Он ввел много новых и интерес-
ных инициатив, и его целеустремленность 

и дальновидность на глазах меняет Аксай 
и Бурлинский район в лучшую сторону. 
Новый хлебозавод в Аксае является еще 
одним очень важным шагом в развитии 
инфраструктуры и сферы услуг в Бурлин-
ском районе», сказал г-н Бернс. 

С незапамятных времен, в нашей 
стране, да и во всем мире, хлеб всегда яв-
лялся основным источником жизни. Хлеб 
– всему голова. Хлеб имеет огромное зна-
чение в каждой культуре и цивилизации.  
Компания КПО понимает важность приоб-
ретения товаров и услуг у местных това-
ропроизводителей. Цель компании заклю-
чается в максимизации объемов товаров 
и услуг, приобретаемых на месте. Таким 
образом, КПО всегда ищет возможности 
увеличить объем и ассортимент того, что 

покупает у местных предприятий в Аксае, 
Уральске и в других районах ЗКО. 

Несмотря на текущие сложные эконо-
мические условия, с открытием хлебоза-
вода у компании КПО появилась новая 
возможность упрочить уже достаточно 
продуктивное сотрудничество с местны-
ми поставщиками и подрядчиками. Можно 
сказать с большой уверенностью, что этот 
новый хлебозавод даст нам возможность 
рассмотреть новые перспективы взаимо-
выгодных партнерских отношений, напри-
мер, в области поставки хлебобулочных 
изделий для КПО и ее сотрудников. 

Марк Карн

Во время семинара.  

На снимках: Б. Измухамбетов, 
Б. Шакимов и К. Бернс на открытии 
хлебопекарни.
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В мае этого года внедрение 
системы SAP в КПО продвину-
лось еще на шаг вперед, что в 
итоге привело к завершающей 
стадии оценки бизнес решений.  
Компания КПО выбрала SAP как 
систему, которая заменит собой 
уже имеющиеся приложения. 
Такое решение было вызвано 
необходимостью модернизации 
и обновления систем, которые 
уже использовались в течение 
многих лет.

Приложения SAP содержат 
программные модули, связан-
ные между собой, и позволят 
КПО вести учет и отчетность 
ключевых операций разных об-
ластей в единых рамках. Это 
такие области, как финансы, за-
купки и поставки, материально-
техническое снабжение, техни-
ческое обслуживание. В числе 
ключевых выгод для КПО могут 
быть: единая система, элек-
тронный контроль и интеграция 
между разными директората-

Äåïàðòàìåíò ïî âíåäðåíèþ SAP çàâåðøèë ñòàäèþ îöåíêè áèçíåñ ðåøåíèé

ми.
В мае для участия в оценке 

бизнес решений  в Аксай при-
ехала команда специалистов 
из «SAP Москва». Менеджер 
по внедрению проекта Тревор 
Мандей пояснил: «Это ключевой 
этап в процессе обеспечения 
развития проекта. Как и любой 
другой проект в КПО, внедрение 

включает стадии проверок каче-
ства и оценки, каждая из кото-
рых имеет свой фокус. Стадия 
оценки бизнес решений очень 
важна, так как в нее вовлечены 
разработчики, которые изучат 
дизайн проекта на бумаге перед 
непосредственным началом вне-
дрения.

Одной из сильных сторон SAP 
является ее гибкость. Существу-
ет много путей использования 
структуры SAP  и соответствую-
щих приложений для соответ-
ствия нашим деловым требова-
ниям. Конечно, гибкость может 
привнести и проблемы. КПО не-
обходимо было выработать клю-
чевой дизайн  перед установкой 
и тестированием системы запла-
нированных на следующий год. 
Важно, чтобы основы проекта 
были верными, ибо, если мы в 
корне пересмотрим проект поз-
же, это будет гораздо сложнее и 
дороже – что увеличит риск не-
выполнения проекта в срок и в 

рамках бюджета. 
Стадия оценки бизнес ре-

шений, как и весь процесс вне-
дрения, дают нам шанс пере-
смотреть многие процессы в 
КПО, выяснить необходимость 
этих процессов, насколько хоро-
шо они проработаны, имеются 
ли альтернативы? В некоторых 
случаях легче изменить бизнес-
процесс, чем  переписать про-
грамму.

Также, проект SAP - это еще 
одна возможность изменить ме-
тоды работы в КПО. То есть это 
не только внедрение нового про-
граммного обеспечения, это еще 
и упорядочивание новых процес-
сов, а также подходов в работе. 
К 2011 году КПО как компания 
должна стать более объединен-
ной, с департаментами, рабо-
тающими вместе, а не порознь. 
Данные будут доступны в реаль-
ном времени, тем самым отпадет 
необходимость КПО перепрове-
рять достоверность данных, со-

держащихся и контролируемых 
посредством таблиц.

В системе, такой как SAP, 
данные будут достоверны и до-
ступ к ним будет контролиро-
ваться лучше. Стадия оценки 
бизнес решений завершилась 
презентацией для Управляю-
щего Комитета, в ходе которой  
были даны рекомендации для 
дальнейшего рассмотрения. В 
ближайшие месяцы мы наме-
рены связаться с соответствую-
щими департаментами КПО и 
проработать эти замечания бо-
лее детально. 

Система SAP используется 
в более чем 88 000 компаний по 
всему миру, и, что более важно, 
очень популярна в нефтегазо-
вой промышленности. Для нас 
это не дань моде, это подтвер-
дит твердую интеграцию си-
стем внутри КПО как надежную 
и долговечную, соответствую-
щую дальнейшему росту Кара-
чаганакского предприятия”.

1 июля в спортивном зале вахтового Чешского городка состоялась официальная 
церемония очередного набора студентов по программе OPITO (Международная Ака-
демия Нефти и Газа, Великобритания), являющейся программой профессиональной 
подготовки операторов по добыче и техников по эксплуатации оборудования. Всего по 
программе OPITO в этом году будут обучаться 120 студентов.  

Открытие программы OPITO было объявлено компанией КПО в прошлом году.  Эта 
программа основана международными нефтегазодобывающими компаниями с целью 
обеспечения эффективности инвестиций компании в развитие своего персонала.

OPITO предоставляет инновационные программы развития навыков и знаний для 
технического персонала, работающего в нефтегазодобывающей промышленности.  

Программы OPITO позволяют подготавливать технических специалистов соответ-
ствующей квалификации и в количестве, необходимом для выполнения крупномас-
штабных задач, стоящих перед добывающими и перерабатывающими компаниями.

Постоянное взаимодействие OPITO с нефте- и газодобывающими предприятиями 
в Великобритании и по всему миру позволяет OPITO четко понимать потребности в 
технических навыках в кратко- и долгосрочной перспективе. Программа профессио-
нальной подготовки операторов по добыче и техников по эксплуатации оборудования 
пользуется заслуженным уважением среди нефтегазодобывающих компаний, по-
скольку позволяет находить и развивать молодых технических специалистов до уров-
ня высоких международных стандартов.

На церемонии открытия нового набора студентов менеджер месторождения Пол 
Мич, а также другие руководители компании КПО пожелали всем абитуриентам успе-
хов в учебе и отметили, что после окончания учебы они с нетерпением будут их ждать 
на месторождении Карачаганак.

 Следует добавить, что данная программа подготовки нацелена на молодых вы-
пускников и специалистов с небольшим опытом работы, которые способны в короткие 
сроки получить знания и развить необходимые технические навыки до требуемого 
уровня.  Также необходимо добавить, что для КПО данная программа проводится 

Объявлен очередной набор по программе OPITO

В предыдущем номере нашей газеты мы сообщали о проведе-
нии фотоконкурса по охране окружающей среды среди сотрудников 
КПО, который был посвящен Всемирному дню охраны окружающей 
среды.

 Конкурс проводился с 6 апреля по 25 мая 2009 года. В рамках 
данного конкурса Корпоративный отдел ООС КПО получил 1049 фо-
тографий от 102 участников из 21 отдела КПО. Следует отметить, 
что количество зарегистрированных фотографиий было в 3 раза 
больше, чем в прошлом году. 

5 июня - Всемирный день охраны окружающей среды и именно 
в этот день были объявлены имена победителей по следующим но-
минациям: 

Объявлены имена 
победителей фотоконкурса

I. Номинация «Волшебный мир растений»
1 место – автор: Мендыгалиева Камила, Финансовый Директорат
2 место – автор: Ганзенко Марина, Директорат по развитию проекта
3 место – автор: Сошников Евгений, Отдел Добычи и Техобслуживания, КАТС
II. Номинация «Удивительный мир животных»
1 место – автор: Владимиров Олег, Отдел ТБ на месторождении
2 место – автор: Онца Татьяна, Отдел Общего Проектирования
3 место – автор: Слета Виктория, ИТиТ
III. Номинация «Водный мир»
3 место – автор: Курумов Ерболат, Отдел Добычи и Техобслуживания, УКПГ-3
IV. Номинация «В гармонии с природой»
1 место – автор: Леонова Елена, Отдел Общего Проектирования
2 место – автор: Ромахин Иван, Транспортный Отдел
3 место – автор: Овчинников Сергей, Отдел Добычи и Техобслуживания, УКПГ-2
V. Номинация «Экологический SOS»
1 место – автор: Науанова Акмарал, Отдел Маркетинга
2 место – автор: Сошников Евгений, Отдел Добычи и Техобслуживания, КАТС
3 место – автор: Адилов Сапарбек, Отдел Добычи и Техобслуживания, КПК
Дополнительно в трех номинациях были отмечены следующие авторы фотографий:
Номинация «В гармонии с природой»
Работа Костромовой Эльвиры, Отдел по экспорту нефти
Номинация «Удивительный мир животных»
Работа Ганзенко Марины, Директорат по развитию проекта
Номинация «Экологический SOS»
Работа Горюновой Анны, Отдел по продажам конденсата и газа. 
Победители конкурса были награждены ценными призами и грамотами, а все участники получили 

памятные призы. 

Во время церемонии открытия программы OPITO .

На снимке: Роджер Фокс поздравляет Акмарал Науанову. 

Тревор Мандей. 

компанией Abiroy Technical Training, которая является единственным тренинговым 
центром в СНГ, авторизированным OPITO для проведения технических программ на 
русском языке.
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С 21 по 28 июня в городе Алматы, в санатории 
«Алатау», прошел VII-ой Республиканский детский 
экологический конкурс-пленэр в рамках Экологи-
ческой образовательной программы «Земля – наш 
общий дом», осуществляемой в Казахстане корпо-
рацией «Шеврон» на тему «Животный мир родного 
Казахстана».

Вот уже на протяжении шести лет, начиная с 2002 
года, в Казахстане проходит замечательный праздник 
- Республиканский конкурс  детского экологического 
рисунка «Земля – наш общий дом», инициированный 
и постоянно поддерживаемый корпорацией «Шеврон». 
Целью данного проекта является всестороннее куль-
турологическое и экологическое образование детей и 
молодежи, развитие чувства патриотизма, гордости за 
свою страну и ее уникальное духовное и культурное 
наследие, а также воспитание бережного отношения к 
окружающей нас природе. 

К участию в этом проекте были приглашены одарен-
ные дети – воспитанники специализированных худо-
жественных школ в возрасте от 12 до 14 лет. Конкурс 
охватил 14 областей Казахстана, а также города Аста-
на и Алматы. По результатам региональных туров были 
отобраны работы 50 победителей, которые провели не-
забываемые дни во время проведения мероприятия с 
большим количеством занятий на открытом воздухе (пле-
нэров), посвещенных различным темам, мастер-классов 
и лекций признанных мэтров отечественного изобрази-
тельного искусства и культуры, а также экскурсионных и 
развлекательных программ.  Сразу же хотелось бы отме-
тить, что трое учеников из Бурлинского района Западно-
Казахстанской области Айгерим Ахатова, Рафаэль Бата-
ев и Валентина Мищенко, обучающиеся в передвижной 
школе искусств «Левша», руководителем которой явля-
ется Николай Нюдильчиев, стали победителями по ре-
зультатам региональных туров и тем самым завоевали 
право принять участие в VII-ом республиканском дет-
ском экологическом конкурсе в рамках Экологической 
образовательной программы «Земля – наш общий дом» 
в Алматы. В поездке на конкурс в Алматы детей сопро-

В Алматы проведен VII  
детский экологический конкурс

вождала преподаватель живописи «Передвижной школы 
искусств «Левша» Ирина Миронова.  Особенно хотелось 
бы подчеркнуть, что проект «Передвижная школа ис-
кусств» является гордостью компании КПО.  Этот проект 
был запущен в 2005 году и пользуется огромным успе-
хом среди детей Бурлинского района.  Основная цель 
проекта – организация полезного досуга для учащихся 
сельских школ Бурлинского района.  Главной же задачей 
проекта является эстетическое воспитание детей и под-
ростков, развитие их творческих талантов в сфере при-
кладного искусства и народных ремесел.

Согласно тематике конкурса «Животный мир родного 
Казахстана», организаторы решили обозначить три на-
правления работ: «Разнообразие животного мира Ка-
захстана», «Животные нуждаются в защите», «Дикие 
животные в произведениях литературы и фольклора». 
Экспозиция лучших работ участников конкурса развер-
нулась в зале одного из красивейших дворцов Алматы, 
«Доме Приемов», где 26 июня состоялось торжествен-
ное закрытие и награждение победителей. Члены жюри 
особо отметили работы детей из «Передвижной школы 
искусств».  Наши дети были награждены почетными ди-
пломами и сертификатами. Кроме того, преподаватель 
рисунка живописи Ирина Миронова во время проведе-

ния конкурса дала мастер-класс и получила сертификат 
от почетного жюри.  

Данный проект, организованный компанией «Шев-
рон», является ярким примером того, как объединение 
усилий государственных органов, НПО и компании-
инвестора способствует патриотическому и экологиче-
скому воспитанию юных казахстанцев, внося свой вклад 
в сохранение и развитие культуры Казахстана. Прове-
дение ежегодного Республиканского детского экологи-
ческого конкурса-пленэра было бы невозможно без ока-
зываемой поддержки со стороны Министерства охраны 
окружающей среды, Министерства культуры и информа-
ции, Министерства образования и науки. Главы данных 
ведомств также являются почетными со-председателями 
жюри.  

Другими примерами социального партнерства компа-
нии «Шеврон» с Республикой Казахстан стали долгосроч-
ная общенациональная программа по развитию ремес-
ленничества и возрождению народных художественных 
промыслов; программа ранней профориентации и про-
фессионального обучения детей-воспитанников детских 
домов и школ-интернатов; республиканский конкурс эко-
логических бизнес-проектов; общенациональный кон-
курс проектов по энергосбережению среди творческой и 
технической молодежи Казахстана и т.д., направленные 
на устойчивое развитие человеческого капитала для бу-
дущего Казахстана. 

Выставка работ учеников Николая Нюдильчиева 
проводится в Аксае часто, но все они были районного 
масштаба. Наконец-то давняя мечта Николая о том, что 
в недалеком будущем его ученики будут принимать уча-
стие в областных и республиканских конкурсах начинает 
сбываться. 

В свою очередь, редакция газеты «Новости Карачага-
нака» также надеется, что талантливые дети школы ма-
стеров «Левша» еще не раз покажут себя за пределами 
своего района и области.

Редакция газеты выражает благодарность сотруд-
никам компании «Шеврон» Еркину Зикибаеву, Гульжан 
Смагуловой, Айнур Садыковой, а также  сотрудникам 
КПО Зульфие Музафаровой и Айгуль Калиолдиной за 
помощь в подготовке данного материала. 

Ïðåäñòàâèòåëè ìåñòíîãî áèçíåñà ïðèíÿëè ó÷àñòèå â ñåìèíàðå ÊÏÎ
3 июля представители 60 западно-

казахстанских предприятий приняли 
участие в семинаре, организованном 
компанией «Карачаганак Петролиум Опе-
рейтинг Б.В» (КПО).

Целью семинара послужило по-
вышение уровня информированности 
казахстанских компаний о специфике 
тендерного процесса, потребностях в 
материально-техническом обеспечении, 
процедуре квалификации поставщиков 
в КПО.  Кроме этого, участники семина-
ра ознакомились с требованиями КПО к 
подрядчикам в отношении соответствия 
стандартам, соблюдения техники безо-
пасности, охраны окружающей среды и 
труда -  как во время участия в тендере, 
так и во время выполнения контракта.

Генеральный директор КПО Роджер 
ФОКС сказал: «КПО и местные компа-
нии разделяют общее желание роста и 
вклада в устойчивое развитие Западно-
Казахстанской области.  Благодаря про-
ведению подобных семинаров мы наме-
рены получить лучшее представление о 
наших потребностях и навыках, которые 
являются ключевыми факторами для 
улучшения делового сотрудничества».

Для повышения казахстанского со-

держания в ходе освоения Карачаганака, 
КПО открыла офис в г. Уральске по ра-
боте с местными поставщиками и оказа-
ния им квалифицированной поддержки и 
проведения консультаций в вопросах со-
трудничества с КПО.  Как известно, в ходе 
прошедшего в апреле 2009 года в городе 
Уральск бизнес-форума «Партнерство во 
имя процветания», состоялось публич-
ное подписание ряда контрактов и мемо-
рандумов между КПО и предприятиями 
Западно-Казахстанской области.

Был подписан меморандум о взаимо-
понимании и создана рабочая группа с 
участием акимата ЗКО, компании «Каз-
МунайГаз», представителей местного 
бизнеса и КПО.  Ее задача – совместное 
сотрудничество и дальнейшее развитие 
потенциала и конкурентоспособности 
местных поставщиков товаров и услуг. 
КПО намерена проводить семинары для 
казахстанских поставщиков по различной 
тематике на ежемесячной основе.  Их 
основная идея - предоставление инфор-
мации о специфических потребностях и 
требованиях технических отделов КПО.  
Семинары позволят потенциальным и 
существующим подрядчикам КПО на-
прямую встретиться с представителями 

технических и коммерческих отделов ком-
пании и получить необходимую информа-
цию, включая консультации по участию в 
тендерах, проводимых КПО. 

На сегодня, в базе данных компании 
зарегистрировано около 2400 местных 
предприятий.  Казахстанское участие в 
подписанных  КПО за последнее деся-

тилетие контрактах превысило сумму в 
2,5 миллиарда долларов США.  При этом 
преимущества наличия диверсифициро-
ванной и конкурентоспособной базы по-
ставщиков распространяются не только 
на Карачаганак, но и несут долгосрочную 
пользу местной и региональной экономи-
ке.

Посещение соколиной фермы 

Групповое фото на память. 

Мастер живописи Ирина Миронова, Рафаэль 
Батаев, Айгерим Ахатова, Валентина Мищенко. 

Во время семинара.
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15 июня текущего года   в зале совещаний главного офиса КПО состоя-
лось подписание Коллективного Договора между казахстанским  филиалом 
«Карачаганак Петролиум Оперейтинг Б.В.» и независимой профсоюзной 
организацией КПО.

В основу переговорного процесса были положены основные принципы  
взаимоотношений.  Это понимание и уважение сторон в соответствии с ду-
хом социального партнерства.

Согласно договоренности, работодатель разработает еще ряд докумен-
тов касательно регламента работы работников, занятых на месторождении. 
Так же будут дополнены ряд пунктов по оценке вклада работника (PDR). 
Принят ряд документов по развитию наставничества, льготного обеспече-
ния при выходе на пенсию.

Коллективный договор был подписан председателем профкома Тулеуга-
ли Кенесовым и Антонио Балдассарре, директором по производству КПО.

Подписан
 Коллективный Договор

Роберт Кенисон получает новое назначение

Сотрудники Директората по разра-
ботке проектов (ДРП) приняли участие в 
официальном мероприятии, посвящен-
ном получению Робертом Кенисоном 
новой должности, которое состоялось в 

Кафедральном зале Вестминстерского 
кафедрального собора. Ранее работав-
шие в компании и нынешние работники 
воспользовались возможностью поже-
лать Роберту успехов в новой должности 
на посту Технического руководителя "Ад-
жип Карачаганак" в Астане.  

Мартин Турлоу обратился с речью к 
присутствующим, отметив, что Роберт по-
святил работе в ДРП около 3 лет.  Лей-
ла Нурметова, личный помощник Робер-
та, вручила ему прощальный подарок от 
компании - часы со встроенной системой 
GPS-навигации.

Роберт, с присущей ему скромностью, 
рассказал о том, какими вопросами он за-
нимался в эти годы, и поблагодарил спе-
циалистов, с которыми он вместе работал, 
а также сказал, что благодаря осознанно-
му выбору, работа в ДРП стала для него 
не просто работой, а по-настоящему лю-
бимым делом. Стоит отметить, что жизнь 
директора разработки проектов была 
очень насыщенной. За последние три 
года в работе ДРП произошли большие 
изменения:  три года назад лондонская 

12 июня Карачаганакское месторождение посетила группа  бизнесменов 
из Федеративной Республики Германии, представлявших известные немец-
кие компании.  Делегацию возглавлял руководитель отдела по Центральной 
Азии федерального министерства экономики и технологий  г-н Франк Вай-
зинг.  

Немецкие бизнесмены прибыли в Западно-Казахстанскую область по при-
глашению администрации ЗКО с целью установления деловых контактов 
с местными производителями.  Основная цель их визита на Карачаганак – 
ознакомление с Проектом и с развитием нефтегазодобывающей промышлен-
ности Казахстана, а также изучение возможностей вложения инвестиций в  
этот сектор.   

Немецкие бизнесмены посещают Карачаганак

группа проекта состояла из 70 человек, а 
сейчас общее количество сотрудников в 
офисах Аксая, Лондона и Уокинга достиг-
ло 300.  

Главная задача Роберта состояла 
в том, чтобы управлять тремя крупны-
ми проектами КПО. Два из них – проект 
IV-й линии и проект замены материалов 
на УКПГ-2 – находятся на стадии реа-
лизации, а один – проект Этапа III – на 
стадии разработки. Для осуществления 
повседневного руководства и разработ-
ки конкретных стратегий существуют 
менеджеры проектов. Основная роль 
Роберта заключалась в том, чтобы рабо-
тать совместно с ними в целях успешной 
реализации проектов. В Аксае разработ-
ка проектов идет семь дней в неделю, 
поэтому об отдыхе в выходные дни ему 
приходилось только мечтать. Основные 
усилия Роберта были направлены на то, 
чтобы обеспечить компании поддержку 
Оператора, Партнеров и КМГ. Для этого 
необходимо было регулярно проводить 
с их представителями информационные 
брифинги и совещания. Проекты разра-

батываются в Аксае и Лондоне, поэтому 
значительную часть времени Роберт про-
водил в Казахстане. Только в этом году он 
провел в Аксае и Астане в общей слож-
ности более 60 дней. 

Будучи одним из семи директоров 
КПО, в обязанности которых входит 
управление компанией, Роберт также ак-
тивно участвовал в планировании всей 
деятельности компании, составлении 
рабочих программ и бюджетов и рассмо-
трении новых инициатив КПО. Директора 
проводят регулярные совещания, а четы-
ре раза в год проводятся двухдневные вы-
ездные семинары с тем, чтобы совместно 
рассмотреть показатели эффективности 
бизнеса и обсудить новые перспективы 
и проблемы, с которыми сталкивается 
КПО – от мирового финансового кризиса 
до показателей по охране труда, технике 
безопасности и охране окружающей сре-
ды. Помимо этого есть еще управление 
лондонским офисом, где также требова-
лось руководство, поддержка и урегули-
рование несогласий.

Встреча немецких бизнесменов с представителями КПО проходила в ад-
министративном здании, расположенном на Карачаганакском перерабаты-
вающем комплексе (КПК).  Гостей приветствовал директор по сервисному 
обеспечению Колин Орр Бернс и менеджер месторождения Пол Мич, кото-
рые выступили с общим ознакомительным обзором по освоению Карачага-
накского месторождения, этапах его освоения, а также рассказали гостям о 
сотрудничестве компании КПО с местными органами власти и администра-
цией Западно-Казахстанской области.  

Роберт Кенисон

Подписание Коллективного договора.

На снимках: немецкие бизнесмены на Карачаганаке.
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Все познается в сравнении. 

А большое, как известно, видит-
ся на расстоянии. Тем более на 
расстоянии в несколько тысяч 
километров. Во время рейса 
Алматы-Лондон самолет проле-
тает практически над всей огром-
ной территорией нашей страны. 
Когда под крылом проплывают 
неоглядные дали, особенно чет-
ко осознаешь, каким огромным 
богатством располагает Казах-
стан.

А вот старушке-Европе, осо-
бенно западной, напротив, тес-
новато. По закону геометрии 
вид сверху представляет наи-
более емкую и целостную кар-
тину. Здесь города и пригороды 
тянутся практически беспрерыв-
но. Наверняка именно поэтому 
к каждому свободному участку 
земли – отношение особое. Лон-
дон из иллюминатора самолета 
видится раскрашенным в два 
цвета – черепично-коричневых 
крыш и сочно-яркой зелени. Но 
при любой плотности населения 
нашей общей планете необходи-
мо бережное отношение чело-
века. Эта тема стала главной во 
время пресс-тура казахстанских 
журналистов в столицу Велико-
британии, организованного ком-
панией «Карачаганак Петролиум 
Оперейтинг Б.В.» Хотя повод 
для поездки, приуроченной к на-
чалу международного форума 
«Казахстан: новые горизонты ро-
ста», был сугубо деловой. Но в 
данном случае понятие экологии 
рассматривалось в самом широ-
ком смысле. 

Сам по себе факт проведе-
ния столь представительной кон-
ференции является подтверж-
дением стабильного интереса 
к Казахстану мирового бизнес-
сообщества. Это четвертый 
ежегодный форум, проводимый 
международным Институтом 
Адама Смита, который пользу-
ется огромным авторитетом в 
деловых кругах, специализиру-
ясь на предоставлении инфор-
мации о тенденциях развития 
рынков, возможностях выгодно-
го инвестирования и коммерче-
ской стратегии успеха. Разуме-
ется, играет немалую и весьма 
привлекательную роль и само 
имя выдающегося английского 
философа и экономиста Адама 
Смита, прославившегося своей 
знаменитой книгой о свободных 
торговых отношениях и рыноч-
ной экономике «Благосостояние 
нации». А выведенные им зако-
ны рынка продолжают оставать-
ся актуальными на протяжении 
трех столетий. 

Кризисные реалии сегодня 
диктуют новые условия. Эконо-
мия средств стала обязательной 
для всех и в любых масштабах. 
Возможности инвестиций также 
сокращаются, а требования к 
финансируемым проектам уже-
сточаются. Тем не менее, весьма 
солидный конференц-зал в отеле 

Земли у нас много, земля у нас - одна
Marriott Grosvenor Square не смог 
вместить всех желающих озна-
комиться с экономическими и 
инвестиционными возможностя-
ми Казахстана. Организаторам 
пришлось в спешном порядке 
поставить дополнительные ряды 
кресел. Круг предложенных для 
обсуждения вопросов был доста-
точно обширным. Они касались 
государственной антикризисной 
программы и мер, предприни-
маемых Правительством для 
повышения инвестиционной 
привлекательности страны. Был 
представлен анализ ситуации в 
мировой и отечественной эконо-
мике. Говорилось также о роли 
государства в новых экономи-
ческих условиях, потенциале 
нефтегазовой и аграрной отрас-
лей. 

В своем выступлении Предсе-
датель Национального Банка РК 

Григорий Марченко отметил зна-
чимость форума для Казахстана, 
который, как и другие страны, 
определяет новые пути развития 
в изменившихся экономических 
реалиях. Интерес Европы играет 
немаловажную роль. И хотя глав-
ным инвестором является США, 
Нидерланды и Великобритания 
прочно удерживают вторые пози-
ции. Последствия мирового кри-
зиса сказались на банковском 
секторе. Пик задолженностей 
пришелся на 2007 год, затем 
произошло их снижение. Из На-
ционального фонда и бюджета 

было выделено финансирование 
для поддержки реального секто-
ра экономики. По мнению специ-
алистов, результат от финансо-
вых вливаний будет получен уже 
в 2010 году, затем произойдет 
постепенный рост экономики. 
Но уже сегодня производство за-
интересовано в стратегических 

инвесторах. Основные позиции 
республиканского бюджета за-
ложены из расчета стоимости 
нефти - 40 долларов за бар-
рель. Сейчас цена колеблется в 
районе 70 долларов. Процессы 
инфляции в стране явно пошли 
на спад. В целом, особенно за 
последние три месяца, наблю-
дается непрерывное  улучшение 
экономической ситуации.  

По словам председателя прав-
ления компании «Renaissance 
Capital» Аделя Камбара, моло-
дая страна продемонстрировала 
миру успешный рост и добилась 
значительных успехов в прово-
димых реформах, в том числе 
и экономических. Особенно за-
метные перемены произошли 
за последние десять лет. Имидж 
Казахстана на международной 
арене продолжает повышаться. 
Кризисные проблемы пришли 

извне. Но правительство своев-
ременно и активно вмешалось 
в ситуацию, и уже, начиная с 
весны этого года, обозначились 
признаки восстановления эко-
номики. Обнадеживает и то, что 
делается ставка не только на до-
бывающую отрасль, нефть и газ. 
Все большее внимание уделя-
ется развитию альтернативной 
энергетики. Это  проекты, пред-
ставляющие интерес с экологи-
ческой точки зрения. Больши-
ми перспективами располагает 
агропромышленный комплекс. И 
опять же привлекает то, что про-
изводится и перерабатывается 
экологически чистая продукция. 
Адель Камбар подчеркнул, что 
Казахстан в сравнении с дру-
гими странами меньше постра-
дал от кризиса, а, значит, имеет 
шанс справиться с вызванными 
им трудностями также в числе 
первых. Он считает, что инве-
сторам следует как можно шире 
использовать возможности этой 
страны, которые поистине неис-
черпаемы.

Эту мысль продолжил Посол 
Великобритании в Республи-
ке Казахстан Пол Брамел. Он в 
частности заверил, что Вели-
кобритания готова поделиться 
своим большим опытом в ис-
пользовании возобновляемых, 
экологически чистых источников 
энергии. Надежность партнер-
ства испытывается именно в 
сложные времена. Уверенность 
инвесторам придает то, что кри-
зисные процессы в Казахстане 
уже затормозились. К тому же 
в стране на постоянной осно-
ве ведется борьба с коррупци-
ей и протекционизмом, пере-
обучение кадров, повышение 
их квалификации, реализуется 

политика диверсификации эко-
номики. Британские компании в 
немалом объеме задействованы 
в освоении нефтегазовых место-
рождений. Поэтому так важно и 
в дальнейшем работать над со-
вершенствованием справедли-
вых и транспарентных условий 
развития бизнеса. 

В этой связи большой интерес 
аудитории вызвало выступление 
президента «BG Kazakhstan» 
Питера Дранфилда, поскольку 
он имеет большой опыт работы в 
нашей стране. Два десятилетия 
назад Дранфилд занимался раз-
работкой и реализацией стра-
тегии вхождения компании «Би 
Джи Групп» на рынки Советского 
Союза. В составе самой первой 
делегации он побывал на Кара-
чаганакском месторождении, 
участвовал в переговорах по 
разработке условий Окончатель-
ного соглашения по разделу про-
дукции Карачаганака до самого 
его подписания, состоявшегося 
в 1997 году. С этого момента на-
чалась новая история промысла, 
на котором сейчас работает кон-
сорциум иностранных компаний. 
Год за годом наращиваются до-
бывающие и перерабатывающие 
мощности. Компания «Карачага-
нак Петролиум Оперейтинг Б.В.» 
вышла на рекордные показате-
ли. Карачаганак сейчас является 
самым крупным газодобываю-
щим месторождением страны. 
На его долю приходится 48%, то 
есть почти половина извлекае-
мого в стране газа. Добыча жид-
ких углеводородов составляет 
18%. С трибуны форума Питер 
Дранфилд говорил о том, что Ка-
захстан стал наиболее привле-
кательным для сотрудничества 
регионом. Он располагает пер-
спективными нефтегазовыми ме-
сторождениями. «Би Джи Групп» 
работает на условиях долго-
срочного партнерства, стара-
ясь оправдывать экологические 
ожидания местного населения. 
Причем такие важные вопросы, 
как охрана труда и окружаю-
щей среды, рассматриваются 
в неразрывном и органическом 
единстве. Поскольку здоровье 
человека в немалой степени за-
висит от здоровья природы. Факт 
отрадный:  промысел отработал 
более трех миллионов человеко-
часов без каких-либо происше-
ствий и нарушений. Растет доля 
казахстанского участия в про-
екте. Банк данных насчитывает 
около 2 тысяч местных постав-
щиков товаров и услуг.

- Мы гордимся тем, что были 
названы в Казахстане в числе 
лучших инвесторов, - сказал Пи-
тер Дранфилд. 

То, что ситуация на энерге-
тическом рынке страны заметно 
улучшилась, констатировал ге-
неральный директор «РД «Каз-
МунайГаз» Кенжебек Ибрашев. 
Этому способствовали две при-
чины – рост цен на нефть и при-
нятый новый Налоговый кодекс. 

Это позволяет компании увели-
чивать общий объем добычи и 
пополнять углеводородные запа-
сы за счет увеличения разведоч-
ных площадей и приобретения 
новых активов. 

Своевременным и значимым 
событием назвал форум Посол 
Республики Казахстан в Вели-
кобритании Кайрат Абусеитов. 
Казахстанско-британские отно-
шения развиваются в трех на-
правлениях – экономическом, 
политическом и гуманитарном. 
Предприняты конкретные и прак-
тические шаги для того, чтобы 
наладить взаимопонимание. 
Увеличивается товарооборот. 
Инвестиционная привлекатель-
ность Казахстана во многом 
определяется тем, что сохраня-
ется внутренняя стабильность и 
вносится заметный вклад в укре-
пление стабильности в мире.  

Участникам форума была 
предоставлена уникальная воз-
можность -  приобрести книгу, 
рассказывающую о биографии 
Президента Назарбаева с ав-
тографом автора – Джонатана 
Эйткена, который в прошлом 
был Министром и Членом Пар-
ламента Великобритании. Он 
рассказал о работе над биогра-
фией Главы государства, кото-
рое благополучно справилось с 
предыдущими кризисами имен-
но благодаря дальновидности 
своего лидера. И в нынешнее 
непростое время Нурсултан На-
зарбаев разработал четкую и 
выверенную программу противо-
действия кризисным угрозам. 

- Он всегда честно и откры-
то говорит со своими соотече-
ственниками, - сказал Джонатан 
Эйткен. – И каким бы ни было 
трудным то или иное принимае-
мое им решение, в основу всегда 
положены интересы народа. За 
это Назарбаеву признательны и 
казахстанцы, и люди за предела-
ми страны. 

Форум, название которого 
говорит само за себя, стал боль-
шой диалоговой площадкой, на 
которой сверяли деловые ин-
тересы представители бизне-
са многих компаний с мировым 
именем. То, что столь часто в 
выступлениях упоминалось об 
экологии, также свидетельству-
ет о признании международного 
авторитета страны, в которой 
можно работать только соблю-
дая определенные нормы и пра-
вила. Сам Лондон с его парками 
и скверами, изумрудной зеленью 
крошечных двориков является 
образцом трепетного и береж-
ного отношения к природе. А 
на прошедших в нем многочис-
ленных встречах казахстанских 
журналистов речь шла не только 
о различных аспектах сотрудни-
чества, но и о том, что забота об 
окружающей среде может быть 
успешной только при условии, 
если за нее взяться сообща, в 
самом прямом смысле слова - 
всем миром.     

Казахстанские журналисты в Лондоне. 

 Лондон.
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Крупнейший и самый престижный международный форум в Европе, посвященный 
Казахстану, под названием “Казахстан: новые горизонты роста” (Kazakhstan Growth 
Forum), организованный партнерской организацией “Институт Адама Смита” при под-
держке Посольства РК в Великобритании, вновь представил свою первоклассную 
платформу международным инвестиционным компаниям, казахстанским предприяти-
ям и руководителям государственных структур в течение 3-х дней, с 17 по 19 июня в 
Лондоне в гостинице Marriott Grosvenor Square. 

В мероприятии приняли участие представители британского Агентства по торговле 
и инвестициям, офиса лорда-мэра лондонского Сити, рейтинговых агентств, а также 
более 180 западных и 80 казахстанских компаний. Казахстанскую делегацию, в соста-
ве которой руководители Канцелярии Премьер-Министра, министерств и ведомств, 
ФНБ “Самрук-Казына”, финансовых институтов, возглавил председатель Националь-
ного банка РК Григорий Марченко.

Целью форума было обсуждение социально-экономического развития нашей 
страны, мер Правительства РК по стабилизации экономики, в частности, в финансо-
вом и банковском секторах, Послания Президента РК народу Казахстана “Через кри-
зис к обновлению и развитию”, государственной программы “Путь в Европу” в контек-
сте предстоящего председательства РК в ОБСЕ в 2010 году, укрепления и развития 
торгово-экономических отношений между Казахстаном и Великобританией. 

В рамках форума состоялась официальная церемония открытия Британо-
казахстанской торгово-промышленной палаты, деятельность которой будет направ-
лена на укрепление и расширение сотрудничества представителей малого и среднего 
бизнеса двух стран. На конференции выступил лорд-мэр лондонского Сити Иан Дэ-
вид Лудер, который планирует посетить Казахстан в ближайшее время. В ходе пред-
стоящего визита предполагается проведение 13-го заседания Казахстано-британского 
торгово-промышленного совета в Астане.

Kàçàõñòàí:
íîâûå ãîðèçîíòû ðîñòà

Недавно состоялось заседание Координационного совета Казахстанской ассо-
циации организаций нефтегазового и энергетического комплекса «КаzEnergy».

С кратким обзором о деятельности Координационного совета по вопросам об-
разования, подготовки кадров и управления персоналом выступил председатель 
Координационного совета Питер Дрэнфилд, президент BG International Kazakhstan. 
Сопредседатель Координационного совета по вопросам образования и подготовки 
кадров ассоциации «KazEnergy» Асан Нугманов выступил с докладом о решении 
вопросов переподготовки кадров и занятости населения. 

В заседании Координационного совета приняли участие представители АО «НК 
«КазМунайГаз», «Би Джи Казахстан», «KEGOK», «Лукойл Оверсиз Сервис ЛТД», 
«StatoilHydro», Министерство образования и науки, КБТУ, НДП "Нур Отан", Agip 
KCO и других компаний и организаций. 

По итогам заседания приняты решения и рекомендации.

Многое 
решают кадры

На новом сайте пред-
ставлена информация, 
имеющая отношение к 
Директорату  разработки 
проектов (ДРП), а также 
имеется доступ к полез-
ным инструментам и по-
собиям для сотрудников. 
Cайт доступен на англий-
ском и русском языках.

За последние годы 
масштаб разработки про-
ектов в КПО значительно 
возрос: несколько круп-
ных проектов находятся 
сейчас в стадии реа-
лизации, и по-прежнему рассматривается возможность дальнейшего освоения и 
расширения Карачаганакского месторождения. Такое расширение объема работ 
привело к необходимости разделения Директората разработки проектов на два ди-
ректората. 

В конце июня Альфредо Д’Агостино возглавил Директорат разработки в Лондо-
не, а Карло Фосса – Директорат реализации в Аксае.

Изменения в организационной структуре и направлении работ по Этапу III при-
вели к реорганизации лондонского отделения компании. Структура Директората 
разработки меняется в соответствии с новыми требованиями. 

В конце 2009 года, в связи с переходом Этапа III в следующую стадию разработ-
ки, потребуется дальнейшая реорганизация. 

Çàïóùåí èíòðàíåò-ñàéò ÄÐÏ â Ëîíäîíå  

НЕФТЬ И ГАЗ
 КАЗАХСТАНА

ОПЕК прогнозирует рост добычи нефти в Казахстане в 2009 году в среднем на 
80 тысяч баррелей до 1,49 млн баррелей в сутки. Такая информация содержится в 
докладе ОПЕК, размещенном на сайте организации.

«Прогнозируется рост добычи нефти в Казахстане на 80 тысяч баррелей, до 1,49 
млн. баррелей в день в 2009 году… Среди стран-членов бывшего Советского Союза 
- Казахстан остается страной с наибольшим ожидаемым ростом добычи в 2009 году. 
Этот рост вызван выходом месторождения Тенгиз на максимальную мощность», - 
говорится в докладе организации.

По прогнозам ОПЕК, добыча в 2009 году в разбивке по кварталам составит 1,48 
млн., 1,51 млн., 1,4 млн. и 1,58 млн. баррелей нефти в сутки соответственно. 

Добыча нефти в России, по прогнозам ОПЕК, снизится в 2009 году на 80 тысяч 
баррелей в день до 9,7 млн. баррелей в среднем в 2009 году. 

***
На контрактной территории Курмангазы завершены работы по строительству 

второй разведочной скважины. Об этом информирует оператор проекта компания 
«Курмангазы Петролеум». Специалисты отмечают, что полученные результаты ис-
следований позволят уточнить геологическую модель структуры и внести опреде-
ленные коррективы в программу поисковых работ на месторождении. 

***
Компания "КазМунайГаз" и международный консорциум North Caspian Operating 

Company (NCOC), на который возложена роль нового оператора Северо-Каспийского 
проекта, выступили с инициативой по уменьшению затрат на разработку месторож-
дения Кашаган на казахстанском шельфе Каспийского моря. Об этом говорится в 
пресс-релизе "КазМунайГаза".

***
НК "КазМунайГаз" стал единоличным владельцем румынского холдинга ТRG.
Компания "КазМунайГаз" приобрела у Rompetrol Holding SА 25% акций The 

Rompetrol Group NV (ТRG), таким образом став 100%-ным владельцем акций этой 
крупнейшей румынской компании. Как сообщается в пресс-релизе "КазМунайГаза", 
покупка акций осуществлена в виде частной сделки и основана на условиях перво-
начального соглашения, заключенного в августе 2007 года, по которому казахстан-
ская компания приобрела у Rompetrol Holding SА 75% акций TRG. 

***
НК «КазМунайГаз» завершила сделку по приобретению доли британской BP в 

их совместном предприятии Kazakhstan Pipeline Ventures (KPV), которое является 
акционером Каспийского трубопроводного консорциума (КТК) с долевым участием 
в размере 1,75%. В результате этой сделки «КазМунайГаз» стал стопроцентным 
владельцем KPV, увеличив права на доступ к мощностям КТК, которые с учетом 
проекта расширения (до 67 млн. тонн нефти в год) составят 14,3 млн. тонн в год. 

В Астане между Ассоциацией организаций нефтегазового и энергети-
ческого комплекса «KazEnergy» и акиматом Западно-Казахстанской обла-
сти подписан меморандум о сотрудничестве и взаимопонимании. 

Документ предполагает развитие электроэнергетических проектов, 
повышение казахстанского содержания в нефтегазовой отрасли, а так-
же совместную работу в области развития науки, образования, обучения 
профессиональных кадров и экологической безопасности. По словам 
председателя Ассоциации «KazEnergy» Тимура Кулибаева, в скором вре-
мени подобные меморандумы будут подписаны  со всеми нефтедобываю-
щими регионами страны.

Тимур Кулибаев, председатель Ассоциации «KazEnergy»: «В Западно-
Казахстанской области находится крупнейшее Карачаганакское месторож-
дение газоконденсата и понятно, что идет большое взаимодействие меж-
ду правительством Казахстана и подрядчиками карачаганакского проекта, 
а также между акиматом и подрядчиками Карачаганака. Взаимодействие 
идет по разным линиям, в том числе и по линии развития региона. Наша 
задача, чтобы мы могли развивать местный потенциал, в первую очередь 
местные кадры, развивать местное содержание».

Подписан меморандум между 
«KazEnergy» и акиматом ЗКО 

Председатель Ассоциации «KazEnergy» Тимур Кулибаев.
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Становление детско-юношес 
кой секции по настольному тенни-
су города Уральска, а также про-
движение ее воспитанников к вер-
шинам мастерства и спортивным 
успехам проходило очень нелегко. 
Удивительно, но факт, было время 
когда детско-юношеская команда 
не участвовала в соревнованиях 
на республиканском уровне мно-
гие десятилетия, и поэтому тре-
нировочный процесс с приходом 
опытного тренера пришлось начи-
нать практически с нуля. 

Долгая и кропотливая работа 
вскоре дала свои положительные 
результаты, и всего за несколько 
лет была создана по-настоящему 
сильная команда теннисистов, 
которая сделала решительную и 
серьезную заявку на республикан-
ском уровне.  Здесь следует от-
метить, что большую спонсорскую 
помощь в становлении команды 
оказывала и оказывает компания 
КПО.  Благодаря финансовой помощи КПО стало возможным увеличить число по-
ездок на соревнования различного уровня, что, безусловно, является очень важ-
ным процессом в приобретении необходимого опыта и мастерства. 

В настоящее время юные теннисисты принимают участие не только в регио-
нальных и  республиканских соревнованиях, но также часто выезжают за пределы 
республики.  Например, в мае этого года наши теннисисты приняли участие в со-
ревнованиях в Москве, где проходил открытый кубок Москвы на призы компании 
“Batterfly”.  

C 13 по17 июня теннисисты приняли участие в составе юношеской сборной 
Казахстана по настольному теннису в Екатеринбурге, где проходил турнир участ-
ников ШОС (Россия, Узбекистан, Кыргыстан, Монголия, Казахстан, Китай). 

Команда теннисистов города Уральск не раз становилась победителем или же 
завоевывала высокие призовые места на соревнованиях различного уровня.  

Особенно хотелось бы отметить достижения юной и талантливой теннисистки 
Гаухар Алмагамбетовой, которая не раз поднималась на высшую ступень пьеде-
стала, тем самым повышая престиж уральского тенниса и заодно своей родной 
теннисной школы. 

Гаухар понимает, что своими успехами она обязана не только своему тренеру, 
но и компании КПО, которая всегда оказывает необходимую поддержку и спонсор-
скую помощь ее команде.      

 Редакция газеты «Новости Карачаганака» поздравляет Гаухар, ее тренера и 
всю команду настольного тенниса с их успешными выступлениями и желает им 
всем дальнейших спортивных успехов.  

«Мы долго ждали жаркого лета, - де-
лится с нами директор гимназии  «Талап» 
Т.Д. Вантеева, - а время первой смены 
пролетело очень быстро, и вот прихо-
дится провожать отдохнувших здесь 70 
маленьких бурлинцев домой». Грустно 
расставаться ребятам из сел Березовка 
и Жарсуат, успевшим подружиться и по-
любить это замечательное место отдыха. 
Особенно потому, что каждый день пре-
бывания здесь был наполнен интересны-
ми мероприятиями и событиями. 

Возможность поправить здоровье 
ежегодно получают школьники из сел, 
расположенных вблизи Карачаганакского 
месторождения, благодаря спонсорской 
поддержке компании КПО. «Уже четвер-
тый год подряд, - продолжает Тамара 
Дмитриевна, - за летний период у нас от-
дыхают 140 детей из Бурлинского района. 
За это время сложились отношения со-
трудничества и доверия с КПО, являю-
щимся одним из крупных наших партне-
ров, которые мы ценим».

Пока дети только собирались на отдых, 
в гимназии продумывали распорядок дня 

1 июня уже по сложившейся традиции компания «Карачаганак Петролиум Опе-
рейтинг Б.В.» приняла участие в празднике, посвященном Дню защиты детей. В этот 
день в Аксае по инициативе КПО было проведено праздничное мероприятие с уча-
стием творческих коллективов из детской школы искусств г. Аксая, а также других 

детских танцевальных групп. В этом мероприятии наряду с детьми приняли участие и 
сотрудники КПО во главе с менеджером инфрастуктуры и сервисного обслуживания 
компании Стивеном Грэйсоном, которые провели театрализованное представление, 
а также конкурс на знания Правил дорожного движения. Самым лучшим были пода-
рены памятные сувениры от КПО.

Все, кто пришел на это праздничное мероприятие, были очень довольны, потому 
что праздник прошел весело и интересно, и самое главное, никто не остался без по-
дарков от КПО. 

Так держать, Гаухар! КПО отмечает 
День защиты детей

Отдых в Талапе
с учетом разносторонних интересов уче-
ников, воспитательную работу, оздорови-
тельные процедуры, оптимальный выбор 
вариантов питания с индивидуальным 
подходом к каждому из ребят. Немаловаж-
ное значение в «Талапе» придают орга-
низации административно-хозяйственной 
деятельности, направленной на создание 
комфортных и безопасных во всех отно-
шениях условий проживания в гимназии. 
С особой тщательностью был произведен 
отбор педагогических кадров, подобраны 
сотрудники охраны.

«В рамках социальной программы под-
держки местного населения КПО реализу-
ет проекты, направленные на улучшение 
качества жизни населения Бурлинского 
района, - говорит представитель отдела 
по связям с общественностью КПО Акма-
рал Адилова. – В гимназию «Талап» мы 
привозим детей каждое лето и остаемся 
довольны качеством оказываемых этой 
гимназией услуг. Видно, что дети доволь-
ны отдыхом – и это является главной це-
лью всей нашей работы».

В середине июля отдел производственной медицины и промышленной ги-
гиены компании КПО организовал товарищескую встречу по футболу между 
работниками своего отдела и коллективом Аксайской центральной районной 
больницы (ЦРБ).  

Этот товарищеский матч организаторы решили посвятить памяти своего 
безвременно ушедшего товарища Аскара Бекмухамеда, который в течение 
многих лет трудился в компании КПО в должности врача.  Матч прошел в 
спортивном зале вахтового Чешского городка.

Следует отметить, что турнир показал качественную игру футболистов, 
но также выявил слабые стороны в защите обеих команд.  Своей игрой фут-
болисты отдела производственной медицины и промышленной гигиены до-
казали, что они могут не только хорошо работать, но и прекрасно владеть 
мячом.  

Матч закончился со счетом 6-4 в пользу футболистов КПО. 

Памяти товарища 

На снимке Гаухар Алмагамбетова.


